
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ata da 7ª Reunião Plenária Ordinária 

realizada em 20 de agosto de 2018 

ATA 14/18 

 

 

 
Às dezenove horas e quinze minutos do dia vinte de agosto de dois mil e dezoito o Sr. 1 
Presidente – Dr. Marcos Machado Ferreira – no Plenário do CRF-SP efetuou a 1ª chamada 2 
nominal consignando as presenças dos Conselheiros: Antonio Geraldo Ribeiro dos Santos 3 
Junior, Danyelle Marini, Luciana Canetto Fernandes, Alessandra Brognara, Cecília Shimoda, 4 
Marcelo Polacow Bisson, Maria Fernanda Carvalho, Priscila Dejuste e Rosana Kagesawa Motta. 5 
O Senhor Presidente declarou instalada a 7ª Reunião Plenária Ordinária. 6 
Convidados: Ana Paulo Alonso (advogada ABRAMGE), Adriano Falvo (Conselheiro Suplente), 7 
Rosilene Martins (Delegada Regional) e Jauri F. da Siqueira Jr (Gestor Farmaceutico – Panvel). 8 
Às dezenove horas e dezessete minutos constatou-se a presença do Dr. Dirceu Raposo de 9 
Mello. 10 
Às dezenove horas e vinte e um minutos constatou-se a presença da Dra. Claudia Montanari. 11 
Às dezenove horas e vinte e cinco minutos constatou-se a presença da Dra. Célia Tanigaki. 12 
1.  Leitura, discussão e aprovação da Ata da 3ª Reunião Plenária Ordinária, realizada 13 
em 19/03/2018, Ata da 4ª Reunião Plenária Ordinária, realizada em 23/04/2018, Ata da 14 
5ª Reunião Plenária Extraordinária, realizada em 28/05/2018 e Ata da 5ª Reunião 15 
Plenária Ordinária, realizada em 18/06/2018. DECIDE: a) Aprovar as atas por 16 
unadamidade, com a dispensa de suas leituras; b) Encaminhar ao Gabinete da Diretoria para 17 
po 18 
2.  Aprovação da pauta dos trabalhos e votação de novas propostas. DECIDE: a) 19 
Aprovar a pauta dos trabalhos por unanimidade, com a inversão do item 5.7. Consulta 20 
farmacêutica, solicitação de exames laboratoriais, seguimento farmacoterapêutico e 21 
credenciamento em planos de saúde que passou a ser o item 5.1. 22 
3. INFORMES, COMUNICAÇÕES E ESCLARECIMENTOS:  23 
3.1. Informes dos Srs. Diretores  24 
Dra. Danyelle Marini informou que  no dia 14/08/2018 o CRF-SP esteve na Câmara Municipal 25 
de São Paulo para discussão acerca do EaD, ocasião em que foi solicitada aprovação de uma 26 
Moção de Repúdio. Ocorreram mais cinco aprovações e os municípios do Estado de São Paulo 27 
estão se posicionando ao contrário da modalidade EaD. Dra. Luciana Canetto comunicou que 28 
em 07/08/2018 participou da reunião do Comitê Estadual de Saúde, no Tribunal de Justiça do 29 
Estado de São Paulo, que tem como objetivo montar os núcleos de apoio ao Judiciário.  No dia 30 
11/09/2018 ocorrerá a próxima reunião. Ressaltou que o CRF-SP é o único conselho profissional 31 
de saúde que compõe o Comitê, portanto, está contribuindo com judicialização da saúde no 32 
Tribunal. No dia 10/08/2018 participou do Seminário do Grupo Técnico Interprofissional da 33 
Secretaria Municipal de Saúde, o qual também é membro representando o CRF-SP e que 34 
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discute a prática colaborativa entre as profissões. O seminário foi realizado em Campinas e 35 
contou com a presença dos Conselhos e representantes das demais áreas de saúde. 36 
Parabenizou a Profa Marise Bastos, Delegada Regional da Seccional de Ribeirão Preto e o Dr. 37 
Leonel Leite, Delegado Regional de Campinas pelas homenagens que receberam, na Academia 38 
Nacional de Farmácia e Câmara de Veradores de Campinas, respectivamente, o que é uma 39 
honra para toda a classe farmacêutica.  Nos dias 16 e 17/08/2018 participou da reunião do 40 
Grupo Técnico de Saúde Pública do Conselho Federal de Farmácia, discutindo o Projeto Cuidado 41 
Farmacêutico no SUS. Na ocasião foram avaliados os trabalhos de experiências exitosas e foi 42 
uma reunião muito produtiva, que resultou inclusive com uma agenda com o CONASENS a fim 43 
de tratar da contratação de farmacêuticos no SUS em forma de escalonamento. Ressaltou a 44 
importância dos assuntos que estão em pauta para discussão, destacando que o farmacêutico 45 
tem a capacidade para transformar a saúde pública.  Dr. Antonio Geraldo informou que no 46 
início do mês de agosto esteve em Fortaleza-CE palestrando sobre Prescrição Farmacêutica 47 
na área magistral. Agradeceu a Diretoria do CRF-CE pelo convite a aos farmacêuticos colegas 48 
que estiveram presentes. Tambem no início do mês de agosto ocorreu o Encontro Regional de 49 
Fiscalização Região Sul, Sudeste e Centro-oeste, em que representantes das regiões 50 
participaram e receberam treinamento. Agradeceu ao Dr. Marcos e dra. Danyelle Marini pelo 51 
esforço despendido, pois foi o 1º Encontro realizado em São Paulo e foi muito importante, 52 
inclusive uma oportunidade para a participação de todos os fiscais. Observou que grande parte 53 
dos anseios de São Paulo foram ouvidos, mas as regras para os outros estados as vezes não 54 
atende São Paulo pela sua grandeza, algumas distorções precisam ser corrigidas ao longo do 55 
tempo. Agradeceu também a Dra. Simone Lisot que intrega a COFISC, do Conselho Federal de 56 
Farmácia e aos fiscais presentes. Citou que no dia 18/08/2018 ocorreu o Encontro de 57 
farmacêuticos gestores de farmácia. Informou ainda que esteve na semana passada em 58 
Brasília, participando do início das discussões para a revisão da Portaria 344/98 e do SNGPC, 59 
representando São Paulo no Conselho Federal de Farmácia. A Portaria precisa ser atualizada, 60 
sendo que há grandes avanços na parte legal, mas na parte tecnológica ainda não atende as 61 
expectativas. Destacou que a ANVISA está reunindo-se com todos os conselhos profissionais 62 
envolvidos e discutindo as propostas apresentadas, anteriormente a disponibilização da 63 
Consulta Pública. 64 
Dr. Marcos Machado Ferreira relatou que participou de uma entrevista na Assembleia 65 
Legislativa de São Paulo, juntamente com os Conselhos de Odontologia, Enfermagem e 66 
Fisioterapia para debater sobre o ensino a distância, uma vez que existem projetos contrários 67 
ao EaD. O debate foi transmitido pela TV Câmara. O entendimento na casa é sobre a 68 
necessidade de lutar pela questão, destacando que há projetos a respeito, sendo os mais 69 
preponderantes no momento as propostas do Celso Giglio e Carlos Neder. Informou que 70 
participou de reunião com o Secretário de Saúde de São Paulo sobre a questão das vacinas. 71 
Explicou aos colegas que estão assistindo a transmissão da Plenária que ocorreu uma reunião 72 
com os farmacêuticos que atuam nas redes, ocasião em que reportaram as dificuldades 73 
enfrentadas. O grande problema refere-se ao CNES, pois não há um código específico para as 74 
farmácias se cadastrarem para realizar o serviço de vacinação.  O Secretário da Saúde 75 
entendeu a situação e se colocou à disposição para colaborar. Destacou que o Conselho Federal 76 
de Farmácia agendou reunião com o Ministro  da Saúde, porém foi cancelada e inicialmente 77 
aconterá no dia 24 de agosto. Informou que foi realizada e 2ª Reunião de Farmacêuticos 78 
Parlamentares, levando em consideração que anteriormente foi feito um mapeamento para 79 
identificar farmacêuticos que possuem cargo político. Foi então formada uma comissão e 80 
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muitos assuntos acerca da saúde pública estão sendo discutidos, inclusive duas ou três cidades 81 
aprovaram moções contrárias ao EaD e a venda de medicamentos em supermercados. 82 
Parabenizou o  Dr. Leonel pela homenagem recebida na Câmara  Municipal de Campinas, 83 
quando esteve presente juntamente com a Dra. Luciana Canetto e também a Profa. Marise, 84 
pela homangem que recebeu na Academia Nacional de Farmácia. Parabenizou também o Dr. 85 
Antonio Geraldo e o Dr. Adriano Falvo pela realização da reunião com gestores que foi realizada 86 
no dia 18 de agosto. Relatou que participou do Fórum dos Conselhos, em Brasília e o CRF-SP 87 
recebeu dois prêmios, sendo o único conselho de farmácia a receber premiação pela gestão. 88 
Dra. Reggiani Schinatto relatou que os prêmios concedidos foram: 1) Conselho Regional que 89 
mais fez licitações em modelo pregão eletrônico, formato bastante recomendado; 2) Boas 90 
Práticas nas aplicação de penalidades quando a empresa licitada e contratada não cumpre o 91 
contrato. Dr. Marcos Machado parabenizou a Sra. Elizabeth, Dra. Reggiani, Dra. Simone e 92 
Departamento Jurídico pelos prêmios, destacando que o CRF-SP foi agraciado pela segunda 93 
vez. Destacou a realização do Encontro de Fiscalização, quando o Dr. Antonio Geraldo recebeu 94 
 os Vices-Presidentes dos Conselhos e cientificou que no mês de setembro haverá o 1º Encontro 95 
dos Presidentes de CRFs organizado pelo CRF-SP.  96 
3.2. Informes dos Srs. Conselheiros  97 
Dra. Alessandra Brognara: “serei breve no meu informe e só gostaria que fosse transcrito 98 
na íntegra em ata desta reunião. Na verdade, o que eu gostaria de falar agora nesta reunião 99 
plenária é sobre as atividades desempenhadas, como sempre faço no grupo técnico de ações 100 
na comunidade, mas na última semana eu fui desligada do GTAC de uma forma que eu entendo 101 
meio dura brusca e, sendo que eu cheguei até aqui através das ações na comunidade e eu digo 102 
dura e brusca devido a não ter recebido nem pelo menos uma ligação da Diretoria para justificar 103 
a minha saída, simplesmente houve um desligamento, recebi uma ligação de um funcionário 104 
do Conselho e simplesmente disse em seu nome Dr. Marcos que seria desligada e não me 105 
explicou o motivo. O que eu quero colocar aqui é que eu entendo até que possa ser uma falta 106 
de habilidade política, talvez, porque eu me vejo como uma farmacêutica que sempre defendi 107 
o Conselho Regional de Farmácia, sempre respeitei as pessoas desse Conselho independente 108 
de Gestão, independente de ideias ou defesas, sempre que recorreram a minha pessoa eu 109 
estive atenta e sempre procurei da melhor forma agir em prol da categoria farmacêutica. Eu 110 
entedo que essa forma foi uma forma desrespeitosa porque jamais eu faria isso com qualquer 111 
uma das pessoas que aqui estão. Eu cheguei até aqui e por trás da Alessandra Brognara existe 112 
meu comprometimento com a classe farmacêutica e com a profissão farmacêutica, isso jamais 113 
eu vou abrir mão. Ficarei aqui até o final da minha gestão, defenderei todos os meus anseios 114 
e principalmente os anseios de quase 17 mil farmacêuticos que votaram na minha pessoa. Eu 115 
sinto muito por eu deixar essa atribuição que tanto me trazia prazer dentro do Conselho 116 
Regional de Farmácia, talvez fosse uma das minhas maiores motivações para que eu estivesse 117 
a frente em qualquer condição defendendo o Conselho Regional de Farmácia. Estou aqui 118 
declarando sinceramente a minha indignação porque jamais eu esperava por isso. Eu estive 119 
aberta em todos os momentos para que se houvesse algum descontentamento que isso fosse 120 
trazido até minha pessoa, mas jamais eu deixei de presar por aquilo que vocês esperavam. Só 121 
isso que eu gostaria de dizer.”  Dr.Marcos Machado explanou que o cargo de coordenação é 122 
de confiança e está sujeito a mudanças como qualquer outro. Disse que tentou ligar para a 123 
dra, contudo não conseguiu e por esse motivo solicitou que o dr. Marcelo Cunha fizesse o 124 
contato para informa-la sobre a mudança na coordenação, e que gostaria que ela continuasse 125 
a compor o grupo. Recebeu a informação de que a dra não teria tempo disponível por ter 126 
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recebido a licença de funcionamento de seu estabelecimento. Ressaltou que a Dra. Alessandra 127 
pode participar do GTAC, pois está aberto a ela, apenas houve mudança de coordenação, pois 128 
os cargos não tem donos, são rotativos, e quem quer trabalhar para a profissão não necessita 129 
de cargo. A Coordenação passará ser de responsabilidade do Dr. Adriano Falvo, que também 130 
é conselheiro e membro do grupo. Dra. Alessandra Brognara respondeu: “Eu não recebi 131 
nenhuma ligação do Senhor”.   132 
3.3. Informes Conselheiro Federal  133 
3.4. Ata da I Reunião do Grupo Técnico de Coordenadores de Redes de Farmácia, 134 
realizada em 27/02/2018. O Plenário tomou conhecimento. 135 
3.5. Ata da II Reunião da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar, realizada em 136 
09/04/2018. O Plenário tomou conhecimento. 137 
3.6. Ata da III Reunião do Comitê de Direitos e Prerrogativas Profissionais, realizada 138 
em 10/04/2018. O Plenário tomou conhecimento. 139 
3.7. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Análises Clínicas e Toxicológicas, 140 
realizada em 16/04/2018. O Plenário tomou conhecimento. 141 
3.8. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Homeopatia, realizada em 142 
26/04/2018. O Plenário tomou conhecimento. 143 
3.9. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Resíduos e Gestão Ambiental, 144 
realizada em 08/05/2018. O Plenário tomou conhecimento. 145 
3.10. Ata da IV Reunião do Comitê de Direitos e Prerrogativas Profissionais, realizada 146 
em 09/05/2018. O Plenário tomou conhecimento. 147 
3.11. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar, realizada em 148 
14/05/2018. O Plenário tomou conhecimento. 149 
3.12. Ata da V Reunião do Grupo Farmácia Estabelecimento de Saúde, realizada em 150 
21/05/2018. O Plenário tomou conhecimento. 151 
3.13. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Suplementos Alimentares, 152 
realizada em 21/05/2018. O Plenário tomou conhecimento. 153 
3.14. Ata da V Reunião do Grupo Técnico de Ações na Comunidade – GTAC, realizada 154 
em 04/06/2018. O Plenário tomou conhecimento. 155 
3.15. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar, realizada em 156 
11/06/2018. O Plenário tomou conhecimento. 157 
3.16. Ata da V Reunião da Comissão Assessora de Indústria, realizada em 12/06/2018. 158 
O Plenário tomou conhecimento. 159 
3.17. Ata da V Reunião da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos, 160 
realizada em 13/06/2018. O Plenário tomou conhecimento. 161 
3.18. Ata da V Reunião do Comitê de Direitos e Prerrogativas Profissionais, realizada 162 
em 14/06/2018. O Plenário tomou conhecimento. 163 
3.19. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Análises Clínicas e Toxicológicas, 164 
realizada em 18/06/2018. O Plenário tomou conhecimento. 165 
3.20. Ata da V Reunião da Comissão Assessora de Farmácia, realizada em 19/06/2018. 166 
O Plenário tomou conhecimento. 167 
3.21. Ata da III Reunião do Comitê Sênior, realizada em 25/04/2018. Verificada pelo Dr. 168 
Marcos Machado Ferreira em 25/07/2018. O Plenário tomou conhecimento. 169 
3.22. Nomeação de Delegados Regionais, gestão 2018/2019: iAdamantina: Dra. Maria 170 
Lucia Tiveron Rodrigues CRF 09336, Araçatuba: Dr. Marco Aurélio Poe Santana CRF 30757, 171 
Araraquara: Dr. Evandro Lucas Yashuda CRF 22853, Avaré: Dra. Mauren Luciana Estevam 172 
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CRF 21703, Barretos: Dr. Gilmarcio Zimmermann Martins CRF 27836, Bauru: Dra. Rute 173 
Mendonça Xavier de Moura CRF 13378, Bragança Paulista: Dr. Eli Cristiano de Meneses CRF 174 
23212, Campinas: Dr. Leonel Francisco Almeida Leite CRF 13809, Caraguatatuba: Dr. 175 
Emerson Sola Leite CRF 29585, Fernandópolis: Dr. Giovanni Carlos de Oliveira  CRF 38656, 176 
Franca: Dr. Wilson Rigoni da Silva CRF 14866, Guarulhos: Dr. Jonas Moraes Cardozo CRF 177 
39313, Jundiaí: Dr. Marcelo Fernando Buzanelli CRF 20002, Marília: Dra. Luciane Tiburtino 178 
da Silva CRF 22702, Mogi das Cruzes: Dra. Susana Yaskara Borches Herrera CRF 24.183, 179 
Osasco: Dra. Márcia Tiemi Uemura Anzai CRF 14640, Piracicaba: Dra. Claudia Mezleveckas 180 
Carias  CRF 30115, Presidente Prudente:  Dra. Rosilene Martins Viel CRF 57932, Registro: 181 
Dra. Virginia Schmidt Cheaitou CRF 13066, Ribeirão Preto: Dra. Marise C. Bastos Stevanato 182 
CRF 14356, Santos: Dra. Roseli Simões Barreto CRF 16264, Santo André: Dr. Fabio Augusto 183 
Rodrigues Gonçalves CRF 35.371, São João da Boa Vista: Dr. Ronaldo Campanher CRF 184 
21.148, São José dos Campos: Dr. André Luis dos Santos CRF 40641, São José do Rio 185 
Preto: Dr. Anderson José de Almeida CRF 31147, Sorocaba: Dr. Rogério Gomes da Silveira 186 
CRF 24525, Zona Leste: Dra. Priscila Espozito de Souza Luz CRF 32327, Zona Sul: Dr. 187 
Gustavo Lemos Guerra CRF 53572, Zona Norte: Dra. Claudia Cristina Pereira de Araujo CRF 188 
12870, Centro/Sub Leste: Dr. Carlos Eduardo Morales CRF 14144. O Plenário tomou 189 
conhecimento. 190 
3.23. Nomeação de Delegados Regionais Adjuntos, gestão 2018/2019: Adamantina: 191 
Dr. Valter Dias da Silva CRF 41082, Araçatuba: Dra. Aparecida de Fátima Michelin CRF 9245, 192 
Araraquara: Dra. Luciane Cristina Joaquim CRF 54754, Barretos: Dra. Camila Rocha Marin  193 
CRF 58624, Bauru: Dr. Luiz Fernando Masselli Turini CRF 20192, Bragança Paulista: Dra. 194 
Cristiane Eloíza Venâncio Guedes CRF 57864, Campinas: Dra. Erika Ferraresso dos Anjos CRF 195 
32485, Caraguatatuba: Dra. Pérola Feitosa Vieira Meireles CRF 25876, Fernandópolis: Dr. 196 
Ocimar Antônio de Castro CRF 21852, Guarulhos: Dra. Tatiana da Silva Francelino CRF 60132, 197 
Jundiaí: Dra. Fernanda Sanduvetti de Paula Bauer CRF 31057, Marília: Dr. Alessandro Magon 198 
de Sá CRF 25771, Mogi das Cruzes: Dra.  Zenaide Firmino Siunte CRF 42236, Osasco: Dr. 199 
Claudison Martins Costa CRF 79681, Piracicaba: Dra. Daniela Fernanda Masson CRF 66.748, 200 
Presidente Prudente: Dra. Nicassia Barbara Gato Derre  CRF 22.721, Registro: Dra. Roberta 201 
Lúcia Rangel Gato CRF 24785, Ribeirão Preto: Dra. Lilian Pereira Primo CRF 59732, Santo 202 
André: Dra. Rosa Malena Doretto Massura CRF 9858, São João da Boa Vista:  Dra. Daniela 203 
Pelegrini de Alencar Silingowschi CRF 24455, São José dos Campos: Dra. Malena Prado Nunes 204 
Kaut CRF 8973, São José do Rio Preto: Dr. Roberto Carlos Grassi Malta CRF 17515, 205 
Sorocaba: Dr. Rodrigo Modanez CRF 25957, Zona Leste: Dra. Stela Maris Bernardi CRF 206 
38588, Zona Sul: Dr. Márcio Barczyszyn Weiss CRF 84535. O Plenário tomou conhecimento. 207 
4. HOMOLOGAÇÕES: 208 
4.1. Nomeação de Vice-coordenador da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar: 209 
Dr. Frank Ferreira Pinto CRF-SP 73.210. Graduado em Farmácia pela Universidade Nove 210 
de Julho/2013. Pós-Graduado em Assistência Farmacêutica e Farmácia Clínica pela 211 
Universidade Nove de Julho. Atua em farmácia clínica oncológica, com atividades desenvolvidas 212 
para pacientes hematológicos e TMO, integrando a assistência ao paciente oncológico no 213 
âmbito hospitalar. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar ao Departamento de 214 
Apoio Técnico e Educação Permanente e Consultoria Jurídica para providências. 215 
4.2. Nomeação de Vice-coordenador da Comissão Assessora de Acupuntura: Dr. 216 
Geilson De Souza Araújo CRF-SP 51.721. Farmacêutico Bioquímico, atuante em rede de 217 
drogarias como responsável técnico; Acupunturista; atuante desde maio 2016. Cursando 218 
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Fisioterapia pela Faculdade Metropolitanas Unidas (FMU), conclusão em dezembro/2019. Pós-219 
Graduação (Latu Sensu) em Farmácia Clínica e Farmacologia, pelo Instituto de Pesquisa e 220 
Educação em Saúde de São Paulo (IPESSP) 2013; Pós-Graduação (Latu Sensu) em Acupuntura, 221 
pela Faculdade de Ciências em Saúde de São Paulo (FACIS) 2016; Graduado em Farmácia 222 
Bioquímica pela Universidade Nove de Julho (UNINOVE) 2009. DECIDE: a) Homologar a 223 
nomeação; b) Encaminhar ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente e 224 
Consultoria Jurídica para providências. 225 
4.3. Nomeação de Membro da Comissão Assessora de Acupuntura – MTC: Dr. Geilson 226 
de Souza Araújo CRF-SP 51.721. Farmacêutico Bioquímico, atuante em rede de drogarias 227 
como responsável técnico; Acupunturista, atuante desde maio 2016; Cursando Fisioterapia 228 
pela Faculdade Metropolitanas Unidas (FMU), conclusão em dezembro/2019; Pós-Graduação 229 
(Latu Sensu) em Farmácia Clínica e Farmacologia, pelo Instituto de Pesquisa e Educação em 230 
Saúde de São Paulo (IPESSP)  2013; Pós-Graduação (Latu Sensu) em Acupuntura, pela 231 
Faculdade de Ciências em Saúde de São Paulo (FACIS) 2016; Graduado em Farmácia 232 
Bioquímica pela Universidade Nove de Julho (UNINOVE) 2009. DECIDE: a) Homologar a 233 
nomeação; b) Encaminhar ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente e 234 
Consultoria Jurídica para providências. 235 
4.4. Nomeação de Membro da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar: Dra. 236 
Andressa de Oliveira Lapa CRF-SP 90.441. Graduada em Farmácia pela Universidade Nove 237 
de Julho – 2017. Pós-Graduanda em Farmácia Oncológica –  término 2019. Atuou como Auxiliar 238 
Técnica de Farmácia no Hospital ICESP – 2015/18. Atualmente é Farmacêutica Clínica no centro 239 
de atendimento à prescrição do Hospital ICESP. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) 240 
Encaminhar ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente e Consultoria Jurídica 241 
para providências. 242 
4.5. Nomeação de Membro da Comissão Assessora de Distribuição e Transporte: Dr. 243 
Jesuel Santos de Oliveira CRF-SP 87.018. Graduado em Farmácia pela Universidade 244 
Anhanguera/Unian-Osasco-2017. Atualmente chefe de divisão de vigilância sanitária, 245 
planejamento e execução de ações em vigilância sanitária municipal. Elaborando 246 
procedimentos, executando inspeção/auditoria sanitária. Analista de Garantia /Controle de 247 
qualidade, liberação de lotes, análise físico-química e microbiológica, acompanhamento de 248 
armazenamento. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar ao Departamento de 249 
Apoio Técnico e Educação Permanente e Consultoria Jurídica para providências. 250 
4.6. Nomeação de Membros da Comissão Técnica da Seccional Zona Sul: Dra. Danielle 251 
Martins Cavalcanti CRF-SP 86.359. Graduada na Universidade Nove de Julho - UNINOVE 252 
em Dez/2016. Fez curso Intensivo em Auditoria no Instituto Racine em 2017. Estudante de 253 
Especialização em Gestão da Qualidade no ICTQ. Possui 6 anos de experiência na área de 254 
treinamento para indústrias farmacêuticas nas áreas de vendas, SAC, Reclamação Técnica e 255 
Farmacovigilância; Atuou como Farmacêutica Hospitalar nos Hospital Bosque da Saúde (Grupo 256 
Intermédica Notre Dame) e Hospital e Maternidade Vida's; Trabalhou com gerenciamento de 257 
Controle e Garantia da Qualidade na IPI ASAC Brasil, na área de Imunoterapia. Atualmente, 258 
trabalha com processos de Qualidade em farmacovigilância na Novartis Brasil. Dr. Egnaldo 259 
dos Santos Pereira CRF-SP 84.759. Graduado na Universidade Nove de Julho - UNINOVE 260 
em Junho/2016. Pós graduado em Farmácia Clínica pelo Hospital Israelita Albert Einstein. 261 
Atualmente é responsável técnico por farmácia. Dr. Helder Gomes Colombo CRF-SP 262 
17.828. Graduado em Farmácia pela Puc-Campinas em ciências farmacêuticas com 263 
especialização em Análises Clínicas. Pós em farmacologia clínica pelo IPESSP 2010-2011. 264 
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Trabalhou em banco de sangue, laboratório de análises clínicas do hospital Dr. Odair Pedroso 265 
(Cotia). Trabalhou em várias redes de drogarias, sendo responsável técnico por farmácia 266 
atualmente. Dr. Luiz Andrade dos Santos CRF-SP 63.565. Graduado em Farmácia pela 267 
UNISA 2011 e Pós-graduado em Farmácia Hospitalar e Intr. Clínica pela FMUSP- 2016. Perfil 268 
de prescrição e utilização de estoques periféricos de medicamentos sujeitos a controle especial 269 
(portaria 344/98), nas unidades de terapia intensiva em hospital de grande porte. Implantação 270 
de Atenção Farmacêutica na Farmácia Oncológica Ambulatorial. Experiência na Indústria 271 
farmacêutica controle de processos e manipulação de injetáveis, Unidade Básica de Saúde, 272 
Farmácia Hospitalar e Clínica, desde novembro/2016 atua em Farmácia supervisionando 273 
dispensação e controle de estoques e atendimento clínico em consultório farmacêutico. 274 
DECIDE: a) Homologar as nomeações; b) Encaminhar ao Departamento de Apoio Técnico e 275 
Educação Permanente e Consultoria Jurídica para providências. 276 
4.7. Nomeação de Membro da Comissão Assessora de Distribuição e Transporte: 277 
Débora Francisca dos Santos   CRF 59.042. Graduada em Farmácia pela UNISA/2011. 278 
Curso de Extensão em Logística Farmacêutica – UNISA/2012. Atuou como farmacêutica RT em 279 
Distribuidora de Medicamentos Hospitalares e Drogaria. Atualmente é farmacêutica RT em 280 
Transportadora e Armazenadora de Medicamentos Cosméticos e Produtos para Saúde. 281 
DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar ao Departamento de Apoio Técnico e 282 
Educação Permanente e Consultoria Jurídica para providências. 283 
4.8. Nomeação de Membro de Comissão de Ética: Comissões de Ética Região A - Seccional 284 
Marília:  Dra. Mafalda Biagini CRF-SP nº 7.444. Reside em Marília. Graduada pela USP em 285 
1978. Atuou em farmácia. Atualmente não consta registro de PJ (Aposentada). DECIDE: a) 286 
Homologar a nomeação; b) Encaminhar a Secretaria das Comissões de Ética e Consultoria 287 
Jurídica para providências. 288 
5. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO:  289 
5.1. Consulta farmacêutica, solicitação de exames laboratoriais, seguimento 290 
farmacoterapêutico e credenciamento em planos de saúde. O tema foi apresentado pelo 291 
Dr. Marcos Machado Ferreira  e pelo Dr. Jauri Siqueira Junior, gerente farmacêutico e 292 
farmacêutico orientador de uma rede que atua com consultórios e serviços farmacêuticos e 293 
vacinação. Participou do debate a Dra. Ana Paula Alonso, advogada e representante da 294 
Associação Brasileira de Planos de Saúde (Abramge), para a qual foi entregue um ofício do 295 
CRF-SP, anexo a respectiva ata, solicitando a abertura de credenciamento para profissionais 296 
farmacêuticos atuarem na área clínica farmacêutica e no âmbito da acupuntura. Dr. Marcos 297 
Machado Ferreira  apontou como o farmacêutico pode contribuir com as operadoras de planos 298 
de saúde, destacando que entre os medicamentos mais vendidos do Brasil estão anti-299 
hipertensivos, hormônios, antilipemiantes, insulina e antidiabéticos. Muitos desses são 300 
medicamentos usados para tratamento de doenças crônicas que precisam de boa adesão ao 301 
tratamento, cuidados, atenção, utilização nos horários corretos e cuidados com interações 302 
medicamentosas e que geram um custo extra com os medicamentos e com mais consultas. 303 
Nesse sentido, o farmacêutico pode ajudar o sistema de Saúde Suplementar. Na mesma linha, 304 
Dr. Jauri Siqueira Junior apresentou dados que demonstram a má adesão ao tratamento e 305 
o papel do farmacêutico para a saúde da população e para a economia de recursos em saúde, 306 
apresentando vantagens aos planos de saúde, destacando que mundialmente, 50% (cinquenta 307 
por cento)  de todos os medicamentos são prescritos, dispensados ou utilizados 308 
inadequadamente, sendo que  se fosse promovido corretamente o uso correto de 309 
medicamentos, a economia mundial em saúde seria algo em torno de 370 mil milhões de euros 310 
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por ano. Ressaltou que além da adesão ao medicamento, a nova farmácia no Brasil pode 311 
oferecer uma série de serviços clínicos, como a prescrição farmacêutica, a consulta 312 
farmacêutica, a vacinação e a prescrição de exames para acompanhamento 313 
farmacoterapêutico, por exemplo. Também pode realizar programas de saúde que contribuam 314 
para a prevenção de doenças crônicas e outros males à saúde. Encaminhamentos: 1)  Enviar 315 
material apresentando pelo Dr. Jauri para a Dra. Ana Paula Alonso; 2) Encaminhar oficialmente 316 
para a ABRAMGE o ofício entregue em mãos para a Dra. Ana Paula; 3) convidar para reunião 317 
representantes das seguradoras. 318 
5.2. Justificativa de ausência:  319 
Dr. Fabio Ribeiro – justifica sua ausência na Reunião Plenária de 20/08/2018: "Prezados 320 
Conselheiros, boa noite. Venho justificar minha ausência na sessão plenária do dia 20/08/18, 321 
por estar representando a Diretoria do CRF-SP no IV Simpósio de Farmácia Clínica e Prescrição 322 
Farmacêutica, que ocorrerá nesta data na cidade de Aracaju/SE. Desde já agradeço a 323 
compreensão de todos. Att. Fábio Ribeiro". DECIDE: a) Aprovar a justificativa por 324 
unanimidade; b) Encaminhar ao Gabinete da Diretoria para providências. 325 
Dra. Margarete Akemi Kishi  – justifica sua ausência na Reunião Plenária de 20/08/2018: 326 
Boa noite! “Não poderei comparecer, pois nesse horário estarei trabalhando.  Irei coordenar 327 
um estágio na Universidade Presbiteriana Mackenzie. Grata, Margarete Akemi Kishi”. O 328 
Plenário tomou conhecimento. 329 
5.3. Deliberação nº 134/2018 – Departamento de Processo Fiscal. DECIDE: a) Aprovar a 330 
deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento de Processo Fiscal para 331 
providências. 332 
5.4. Deliberação nº 135/2018 – Departamento de Processo Fiscal. DECIDE: a) Aprovar a 333 
deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento de Processo Fiscal para 334 
providências. 335 
5.5. Deliberação nº 136/2018 – Departamento de Trâmite de Documentos – Pessoa Física. 336 
DECIDE: a) Aprovar a deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento 337 
de Trâmite de Documentos para providências. 338 
5.6. Deliberação nº 137/2018 – Departamento de Trâmite de Documentos – Pessoa 339 
Jurídica. DECIDE: a) Aprovar a deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao 340 
Departamento de Trâmite de Documentos para providências. 341 
5.7. Minuta de Deliberação, que estabelece as condições de ressarcimento de 342 
despesas aos voluntários das Comissões de Ética do CRF-SP em caso de tramitação de 343 
processos ético-disciplinares, e dá outras providências. DECIDE: a) Repautar; b) Encaminhar 344 
a Gerência Financeira, Secretaria das Comissões de Ética e Consultoria Jurídica para 345 
providências. 346 
Nada mais havendo a tratar o Dr. Marcos Machado Ferreira, declarou encerrada a reunião às 347 
vinte e uma horas e vinte e oito minutos e lavrou a presente Ata, auxiliado pela Secretária 348 
Paola Almeida Frederico. São Paulo, vinte de agosto de dois mil e dezoito. 349 
Dr. Marcos Machado Ferreira:  __________________________________________________ 350 

Dr. Antonio Geraldo R. dos Santos Jr.: ____________________________________________ 351 

Dra. Luciana Canetto Fernandes: ________________________________________________ 352 

Dra. Danyelle Cristine Marini de Morais: ___________________________________________ 353 

Dra. Cecília Leico Shimoda: ____________________________________________________ 354 
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Dra. Célia Tanigaki: __________________________________________________________ 355 

Dr. Dirceu Raposo de Mello: ____________________________________________________ 356 

Dr. Fábio Ribeiro da Silva: _____________________________________________________ 357 

Dr. Marcelo Polacow Bisson: ___________________________________________________ 358 

Dra. Maria Fernanda Carvalho: __________________________________________________ 359 

Dra. Priscila Nogueira Camacho Dejuste: __________________________________________ 360 

Dra. Rosana M. Kagesawa Motta: ________________________________________________ 361 


